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我本身是一位視障生，在國小五年級開始使用電腦。那時剛接觸電腦，許多

基本的使用方式都不懂，更何況是「無障礙網路」，連聽都沒聽過，又覺得看螢

慕有點吃力。後來才慢慢的知道「無障礙網路」的重要性。而在我使用網路的同

時，也在無形之中接觸了「無障礙網路」，對我使用電腦的方式影響很深。 

雖然我不是很了解「無障礙網路」這個名詞，但聽完巡迴老師的解釋後就對

它有了基本認識。巡迴老師還介紹幾個網站和設備，例如：「工研院文字轉語音」、

「安迪小鸚鵡」、「放大滑鼠」等等。「工研院文字轉語音」對視障生、老人、小

孩而言很方便，在沒辦法看得很清楚時就可以用聽的，方便我們閱讀、查詢不會

念的字，讓我覺得它是個很好的網站。更棒的是，使用者 24小時都可以叫它唸，

家教也沒那麼好，又免費！天底下哪有這麼好的事呢！至於「安迪小鸚鵡」它與

「工研院文字轉語音」的功能相去不遠 2就不做為多介紹了。這些網路設備帶給

我的便利，讓我覺得網路真是無遠弗屆。而「放大滑鼠」，雖然我只用了幾次，

不過大致上的操作我都懂。它可以用滑鼠移到要看的方向，接著就可以放大了，

還可以設定放大或縮小，也很方便。科技的進步讓大家使用到更便利且多元的軟、

硬體的服務。 

相反的，網路有方便的地方，也會有不方便的地方──網路詐騙就是很好的

例子，有心人士會在網頁上散播病毒，只要一點開就會跑出亂碼，那代表電腦中

毒了，需要重灌。至於其他部分還有竊取使用者電腦中的重要文件。再來就是不

良網站的氾濫。我覺得應該要限制部分外國網站，不要讓大家誤點，幸好目前有

網路警察的保護，讓大家使用網路起來更加安全。 

總之，我很喜歡無障礙網路的網路，因為它很棒，它的好處在於它的方便性

能夠持續不間斷的幫助我學習。我之後也會繼續使用這些網站，讓「愛」化解「礙」，

學習更愉快。 


